

[Text]

• 1330

We feel that it is impractical to have all the guns that are out there now registered, but it is not impractical to start say in 1993 with any sales from 1993 on having to be recorded. We do not think that is impractical at all. Also, we would be able to know if someone has gone out and bought 50 firearms. Right now, if I have an FAC, then I can buy as many as I have money for.

**Mr. Waddell:** The other matters I will deal to my friends, if they have questions.

**Mr. Worthy:** Mr. Kingston, I found your brief very interesting. Obviously I do not necessarily agree with everything. What is surprising to me is that so many police officers in my area also do not necessarily agree with the total thrust. However, where they are all consistent is really in trying to end up with what we call truly effective safety, not necessarily just the tinsel of safety. People sometimes think that just being tough is going to create a safe situation, when in fact in many cases it could hinder.

One of the points you make in here is that of the 103 of your members who were killed, 99 were shot.

**Mr. Kingston:** It is 100 now, sir.

**Mr. Worthy:** It is 100 now. What is the breakdown of guns that were used in the offences?

**Mr. Kingston:** Unfortunately, probably about 10% their own.

**Mr. Worthy:** You say 10% of what?

**Mr. Kingston:** Their own guns. I would suspect that the majority of the others were with long guns.

**Mr. Worthy:** I am trying to get at how many of these guns that we are talking about were illegal. You mentioned earlier that some of the guns of people your association is concerned with are not bought through the system. How many of the guns we are talking about are actually going to be impacted by the legislation we are dealing with?

**Mr. Kingston:** For the ones that are going to kill police officers, certainly safe storage. . . The majority of our members are killed in domestic violence. Probably 60% of deaths are involved in family violence, the type of violence where they are called to a home and are confronted by someone with a firearm. It does not happen many times that someone comes across a criminal in a break and enter and the criminal is armed. It happens, and certainly Doug Tribling in York Region was shot down that way. But they are more apt to be killed in domestically related violence.

So this legislation will not save our members, but it will if there is safer storage.

**Mr. Worthy:** Safer storage or tighter screening are the two points I picked out of your presentation as being actually effective.

[Translation]

Nous sommes d'avis qu'il ne serait pas pratique d'exiger que toutes les armes en circulation soient maintenant enregistrées, mais l'on pourrait très bien dire qu'à compter de 1993 toutes les ventes d'armes devront être enregistrées. Nous ne pensons pas que cela soit infaisable. Par ailleurs, nous serions en mesure de savoir si quelqu'un est allé acheter 50 armes à feu. À l'heure actuelle, si j'ai une AAAF, alors je peux acheter autant d'armes que je veux à condition de pouvoir les payer.

**M. Waddell:** Je vais laisser à mes collègues le soin d'aborder les autres sujets, s'ils ont des questions.

**M. Worthy:** Monsieur Kingston, j'ai trouvé votre mémoire très intéressant. Evidemment, je ne suis pas nécessairement d'accord avec tout ce que vous dites. Ce qui m'étonne, c'est qu'un si grand nombre d'agents de police de ma région ne soient pas non plus tout à fait d'accord avec tout ce que vous dites. Cependant, tous s'entendent pour dire que nous devons assurer réellement la sécurité et non pas le faire de façon purement symbolique. Les gens pensent parfois qu'il suffit d'imposer des dispositions rigoureuses pour assurer la sécurité, alors que ces dispositions, dans de nombreux cas, pourraient y nuire.

Vous dites ici que sur les 103 membres de votre association qui ont été tués, 99 d'entre eux l'ont été par coups de feu.

**M. Kingston:** C'est maintenant 100, monsieur.

**M. Worthy:** C'est maintenant 100. Quelle est la ventilation des armes utilisées pour commettre ces crimes?

**M. Kingston:** Malheureusement, 10 p. 100 d'entre eux ont probablement été tués avec leurs propres armes.

**M. Worthy:** Vous dites 10 p. 100 de quoi?

**M. Kingston:** Leurs propres armes. Je soupçonne que la majorité des autres crimes ont été commis avec des fusils ou carabines.

**M. Worthy:** J'essaie de déterminer combien de ces armes à feu dont nous parlons avaient été acquises illégalement. Vous avez dit tout à l'heure que certaines des catégories d'armes dont se préoccupe votre association ne sont pas acquises selon les règles en vigueur. Combien de ces armes dont nous parlons tomberont en réalité sous le coup du projet de loi que nous examinons?

**M. Kingston:** Dans le cas des armes qui serviront à tuer des agents de police, je dirais que l'entreposage sécuritaire. . . La majorité de nos membres sont tués lors d'incidents de violence familiale. La violence familiale intervient dans environ 60 p. 100 des décès, lorsque les agents doivent se rendre à un domicile et se retrouvent face à une personne qui brandit une arme à feu. Il est assez rare qu'un agent se retrouve face à un criminel armé dans des cas d'entrée par effraction. Cela se produit, et Doug Tribling de la région de York a été atteint de coups de feu lors d'un incident de ce genre. Toutefois, ils risquent beaucoup plus d'être tués lorsqu'ils interviennent lors d'incidents de violence familiale.

Ainsi, ce projet de loi ne sauvera pas la vie de nos membres, sauf s'il y a des dispositions assurant l'entreposage sécuritaire.

**M. Worthy:** L'entreposage sécuritaire et les vérifications plus strictes sont les deux mesures mentionnées dans votre exposé qui me semblent susceptibles d'être réellement efficaces.